

ELEMENTOS ECLESIO­LÓ­GI­COS RELEVANTES EN LA ENCÍCLICA “UT UNUM SINT”

INTRODUCCIÓN

Desde la aparición de la Encíclica de Juan Pablo II «sobre el compromiso ecuménico *Ut Unum Sint*, el 25 de mayo de 1995, han sido numerosos los comentarios aparecidos. Es bien comprensible: se trata de la primera Encíclica dedicada al Ecumenismo desde 1928, año en que Pío XI publicaba la Enc. *Mortalium Animos*, cuyo contexto histórico y contenidos eran bien diferentes de los actuales. Habría que esperar al Concilio Vaticano II para encontrar el marco en el que la Iglesia católica situara teológica y pastoralmente la tarea ecuménica, especialmente en el Decr. *Unitatis Redintegratio*¹.

Es evidente la importancia del reciente documento papal. Es un comentario actualizado del Decreto sobre ecumenismo, a la luz de la experiencia y problemas de las décadas ya recorridas. Se ha dicho con razón que entrará con pleno derecho en los anales del pontificado de Juan Pablo II².

¹ Citaremos la Encíclica por el número entre paréntesis. Un buen análisis histórico-teológico del ecumenismo y la Iglesia Católica en G. Thils, *Historia doctrinal del Movimiento ecuménico* (Madrid 1965). Más reciente: P. Rodríguez, *Iglesia y ecumenismo* (Madrid 1978). Vid. también R. Aubert, *La Santa Sede y la unión de las Iglesias* (Barcelona 1959).

² Cf. U. Ruh, ‘Johannes Paul II: Neuer Schwung für die Okumene’, *Herder-Korrespondenz* 49 (1995) 7, 345. Sería una lástima que